
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Aos doze dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e um, em ambiente virtual via aplicativo Google Meet, às 

14:03 horas, horário da primeira convocação, foi verificado que havia o quórum maior que 25%+1, foram abertos os 

trabalhos do Conselho de Defesa do Meio Ambiente – COMDEMA, em Reunião Ordinária, pela Sra. Silvia Merlo, 

Presidente em exercício, a qual deu início aos trabalhos de acordo com a pauta da reunião. 

 

1. Aprovação Ata da 16ª RO; Aprovada; 

 

2. Indicação de um membro e suplente do conselho para renovação da Comissão Técnica Permanente 

responsável pela análise das defesas dos infratores da Lei de Queimadas (Lei 8.858/2017); foi 

apresentada a atuação do conselheiro na comissão e aberto para inscrição de qualquer conselheiro. A ser 

respondido no prazo de comunicação; 

 

3. Retorno / parcial - Questionamentos do conselheiro Pedro Pontes, quanto a pendências de reuniões 

anteriores do Conselho, e respectivos responsáveis, entre parênteses:  

14ª R.O. (10/02/21) : 

- indicação de servidores do município para recomposição do Comdema (Diretoria de Apoio aos Conselhos - DAC) ; 

lista dos conselheiros das demais entidades que não estão comparecendo, que deverá ser elaborada pela Secretaria 

Executiva do COMDEMA, e encaminhada à DAC pela servidora Joana Carvalho, para as providências acerca das 

substituições necessárias; item também tratado na 13ª R.O. (20/01/21); Portaria 87/21 recompõe as cadeiras do 

Poder Público Municipal. 

- questionamento à UGISP sobre o plano de saneamento do município (a propósito de denúncia de canalização de 

esgoto rompida no R. Jundiaí) (DMA); resposta do conselheiro Wagner de Paiva: e-mail enviado em 14/04/21 com 

cópia da ATA e fotos da denúncia; 

- ofício ao Ver. Edicarlos Vetor Oeste sobre PL que propõe despesas ao Fundo Ambiental e ao Presidente da Câm. de 

Vereadores sobre recomendação aos vereadores para que consultem o Comdema antes que elaborem algum PL que 

verse sobre Meio Ambiente (Pres. do Comdema); O projeto de Lei será encaminhado a CT do Comdema para 

análise.  

 

4. Câmara Técnica da Fiscalização e Legislação - Minuta Resolução – Ordenamento reuniões virtuais e 

outros. Parecer técnico lido pelo conselheiro Pedro Pontes, em seguida a plenária debateu o tema com a 

manifestação de vários conselheiros e convidados e como não houve uma conclusão da plenária, o tema 

retorna à CTFL para nova elaboração e adequação ao artigo 40 do Regimento Interno. 
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5. Retorno referente denúncia de caça a animais no entorno da Ponte Torta – A presidente Silvia informou 

que foram oficiados a Guarda Municipal e a UGADS para se manifestarem sobre o tema. Foi lida a resposta da 

Guarda Municipal ao ofício 06/2021 do COMDEMA. Feita a leitura a conselheira Yolanda Paez manifestou que 

a resposta não era satisfatória quanto às ações apresentadas. A conselheira Katsuscia fez a leitura do Oficio 

de resposta da UGADS informando que a equipe do CEAS visitou o local algumas vezes e não encontrou 

pessoas pelo local. Porém, no dia 06/05 encontrou uma pessoa no local que se identificou e declarou estar em 

situação de rua, além de informar que o local onde fica a seringueira é ponto de encontro eventual de 

moradores em situação de rua e de oferendas religiosas. A equipe ofereceu atendimento, porém o cidadão 

recusou e se evadiu do local. Houve manifestação do conselheiro Pedro Pontes e corroborada pelos 

conselheiros Vitor Martins, Wagner de Paiva e a Presidente Silvia, que se trata mais propriamente de uma 

questão social e a presidente Silvia relatou que quanto ao assunto o COMDEMA oficiou os órgãos 

competentes, estando concluído o assunto no conselho. 

 

6. Leitura do Oficio de resposta da GM ao oficio COMDEMA 08/2021 – Feita a leitura do oficio que informa 

sobre as 2 câmeras de monitoramento da GM na Serra do Japi e quanto ao efetivo 33 guardas na Divisão 

florestal. Não houve comentários. 

 

7.  Parecer da Câmara Técnica de Uso e Ocupação do Solo - Processo n° 4.843/ – Regularização Fundiária 

– ZCH – Realizada a leitura do parecer pelo conselheiro Vitor Martins, o conselheiro Pedro Pontes solicitou 

maiores esclarecimentos quanto ao sistema equivalente de infiltração e após um breve debate da plenária com 

relação ao assunto, ficou esclarecido. O parecer foi aprovado por unanimidade. 

 

8. Pareceres da Câmara Técnica do Fundo Ambiental 

 

a. Processo n° 10.401/2012 – prestação de contas do Fundo – referente aos 2 semestres de 2020. 

Lido o parecer pelo conselheiro Pedro Pontes. Houve questionamento do próprio relator com relação à 

execução dos Ecopontos, que até o momento não atingiram o objetivo proposto, ficando o conselheiro 

Wagner de Paiva responsável por verificar o andamento do contrato. Aprovado o parecer por 

unanimidade. 

b. Processo nº 3.567-9/2021 – pedido pela UGISP de recursos do Fundo para pavimentação de 

trecho da Av. Aristides Carra – realizada a leitura pelo conselheiro Pedro Pontes, com conclusão 

contrária ao uso do Fundo. O conselheiro Nivaldo Calegari explicou a importância do projeto, como 

laboratório para que se evite o uso de asfalto no Território de Gestão da Serra do Japi, servindo como 

modelo para outros projetos. A conselheira Liliana Palhares ressaltou que ao invés de pavimentar a via 

em questão, deveria corrigir a drenagem para que o problema de carreamento de materiais fosse 

cessado. A conselheira Marcia Torolio afirmou que não discorda da execução do projeto, porém 

discorda do uso de recursos do Fundo Ambiental para isso, afirmando que a UGISP deverá 

providenciar outros recursos para execução da obra. O conselheiro Flávio Gramolelli ressaltou que 

esta pavimentação atenderá apenas um loteamento, dessa forma não deveria se utilizar o dinheiro do 

fundo para esse fim, afirmou ainda que existem paralelepípedos em estoque em áreas da prefeitura, 

relembrou que inicialmente o custo da obra era de 600 mil reais e que o projeto apresentado soma um 

total de mais de 1,4 milhão de reais e concluiu que existem projetos prioritários para a verba do fundo 

ambiental como a continuidade do convenio com a Mata Ciliar e a manutenção das trilhas da Reserva 

Biológica. A conselheira Yone Candioto afirmou que discorda da pavimentação tendo em vista que a 

inclinação da rua é igual ou menor do que a inclinação do viário interno do loteamento beneficiado, que 

discorda do uso do Fundo Ambiental para esta obra e entende que o projeto não é um modelo 

adequado para as estradas parque da Serra do Japi. A presidente Silvia esteve em reunião no Paço 

Municipal no gabinete da UGPUMA, onde o Gestor da UGISP Adilson Rosa informou que o trecho já 



estava para execução em asfalto ecológico, porém a sugestão do CGSJ era de execução em bloquete 

e que o custo da obra em asfalto era de 300 mil reais aproximadamente e com o bloquete passaria a 

600 mil reais. Informou que concorda com a conselheira Yone Candioto que esta despesa não é 

prioridade para o Fundo Ambiental e também concorda com a conselheira Liliana Palhares que 

existem outras soluções técnicas para a questão do carreamento de material. Considera que o projeto 

da estrada parque deve estar concluído para somente após isso haver liberação de verba para sua 

execução e relembrou que a melhora do pavimento pode levar a maior ocupação das áreas da Serra 

do Japi com os mais diversos usos. O conselheiro Nivaldo Calegari informou que a variação do preço 

do projeto se deve à elevação dos valores dos insumos e aumento dos itens do projeto, como 

calçadas, ciclovias e drenagem. Afirmou que este ponto da Av. Aristides Carra conecta-se ao asfalto 

do bairro Terra Nova. O conselheiro Wagner de Paiva apresentou a localização do projeto e reforçou 

que quando a prefeitura dá manutenção na estrada, deposita material para recompor o viário e que 

este material acaba sendo carreado a cada evento com chuvas fortes. O conselheiro Rafael Castelli 

observou que a prefeitura acaba sempre levando aos loteamentos irregulares a infraestrutura 

necessária sendo premiados apesar das irregularidades na constituição do loteamento. Aberto para 

votação houve 3 abstenções: conselheiros Priscila Carvalho, Wagner de Paiva e José Rodrigues e 1 

voto contrário do conselheiro Nivaldo Calegari. Os demais conselheiros aprovaram o Parecer da CT 

que DESAPROVA o uso de verba do FMCQA para a pavimentação da Estrada em Território de 

Gestão da Serra do Japi . 

 

9.  Outros  

Resposta UGISP ao oficio Comdema 05/2021, referente Resíduos Sólidos – foi lido o ofício de resposta o 

qual está anexo a esta ATA. Ao final da leitura do ofício a conselheira Priscila Carvalho convidou os demais 

conselheiros a visita ao GERESOL assim que possível para conhecer os trabalhos e programas desenvolvidos 

no local e a presidente Silvia reforçou a importância dos conselheiros de conhecer o local e as ações da 

prefeitura. 

 

Foram distribuídos os processos 20.299/15, 24.699/12 e 3.620/12 de Regularização de Fundiária para CTUOS e o 

Projeto de Lei 1.065 do legislativo para a CTFL . Nada mais sendo tratado, pela Sra. Presidente do Conselho de 

Defesa do Meio Ambiente em exercício, Silvia Merlo, foi encerrada a reunião às 17:33h, e o conselheiro Wagner de 

Paiva, lavrou a presente ata. Fazem parte desta ata os anexos: I – Pauta da Reunião, II – Minuta de Resolução da 

CTFL, III – Parecer da CTUOS sobre o processo 4.843/03, IV – Parecer da CTFMCQA sobre o processo 10.401/2012, 

V – Parecer da CTFMCQA sobre o processo 3.567/2021, VI – Oficio Comdema 05/2021, VII – Oficio Comdema 

06/2021, VIII – Oficio Comdema 07/2021, IX - Oficio Comdema 08/2021, X - Oficio Guarda Municipal em resposta ao 

Oficio 06/2021, XI – Oficio GM em resposta ao Oficio 08/2021, XII – Oficio UGADS em resposta ao oficio 07/21, XIII – 

Oficio UGISP em resposta ao Oficio 05/21 .  Jundiaí, 12 de maio de 2021. 

 

 

 

Entidade Membro Nome Assinatura 

Sindicato  
de 
Trabalhadores 

tit.    

supl.   

tit.    

supl.    

Sindicato tit.  Liliana Capobianco Palhares Presente 



Patronal supl. Silvio de Toledo Pinheiro Ausente 

tit.  Giorgio Di Rito Ausente 

supl.    

Entidades 
Comunitárias de 
Bairros 

tit.  André Santos dos Anjos Ausente 

supl.    

tit.  José do Café Rodrigues Presente 

supl. Rodrigo Pavan Rodrigues Ausente 

tit.  Márcia Moraes Torolio Presente 

supl. Anísio Luiz Brunholi Ausente 

tit.  Sílvia Lúcia Vieira Cabrera 
Merlo 

Presente 

supl. Yone Guata Candioto Presente 

Demais 
Associações 

tit.  Nivaldo José Calegari Presente 

supl. Fernando Sampaio Rodrigues ausente 

tit.  Sabrina Olivato de Lucci Presente 

supl. Francisco Fransber Sarmento 
Bezerra 

ausente 

tit.    

supl.   

tit.  Ivair Sebastião Rodrigues Presente 

supl. Celino Rodrigues Coelho ausente 

tit.  Graciela Silva Carvalho Testa justificou 

supl. Raquel Gomes Valli 
Honigmann 

ausente 

Organizações 
não 
Governamentais 

tit.  Yolanda Fernández Páez Presente 

supl. Fernanda Marques Jesus 
Fernandes de Oliveira 

Presente 

tit.  Flávio Gramolelli Júnior Presente 

supl. Manoel Granado Ruiz Presente 

Esfera 
Municipal 

tit.  Rafael Irineu Castelli Presente 

supl. Carlos Hitoshi Ozahata ausente 

tit.  Vitor Cesar Martins Presente 

supl. Joana Iara de Carvalho Presente 

tit.  José Antônio Ferreira Presente 

supl. Cristina Katsuko Okano ausente 

tit.  Walkíria Plaza Nunes Presente 



supl. Adriana Uemori ausente 

tit.  João Osório Gimenez 
Germano 

ausente 

supl. Robson Teixeira Neves ausente 

tit.  Priscila Yokoyama de 
Carvalho 

Presente 

supl. Marcio Alberto Moraes Presente 

tit.  Simone Atique Branco Presente 

supl. Jean Michel Araújo Leinthier ausente 

Esfera Estadual tit.  Thiago Sclifo Zucon ausente 

supl. Oswaldo Julião Junior ausente 

tit.  Flávia Regina Pestana Tirlone Presente 

supl. Bruno Ceneviva Fornazari ausente 

UGPUMA tit.  Sinésio Scarabello Filho ausente 

supl. Wagner de Paiva Presente 

UGPS tit.  Valéria Regina Salla Oliveira ausente 
 

supl.  ausente 

DAE S/A - Água 
e Esgoto 

tit.  Rosemeire Aparecida 
Moreira 

Presente 

supl. Carlos Eduardo Moraes 
Pereira 

Presente 

CIAS tit.  Hélio Carletti Frigeri ausente 

supl. Michele Camila Chinellato ausente 

UGISP tit.  Marcos Roberto Mamede ausente 

supl. Juliano Rodrigues Nunes ausente 

UGADS  Katsuscia Deldotti Almeida Presente 

supl. Heloisa da Graça Buratti ausente 

Delegacia de 
Ensino 

tit.  Alessandra Maria Tegon 
Ferrarini 

ausente 

supl. Maria Izabel de Oliveira Eiras ausente 

Polícia Florestal tit.  José Augusto Bravo ausente 

supl. Juliano Machado dos Passos Presente 

Divisão de 
Engenharia 
Agrícola do IAC  

tit.  Pedro Sérgio Pontes Presente 

supl. Sônia Elisabete Pereira ausente 

 


